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Protokoll 

der 50. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Saalow am Montag, 

dem 11.11.2013 im Bürgerhaus, Dorfaue Saalow 19, OT Saalow 

 
 
Öffentlicher Teil: 
 
Beginn: 19.30 Uhr      Ende: 21.30 Uhr 
 
Anwesend:   U. Staufenbiel   T. Boss 
 
 
Entschuldigt: 
Unentschuldigt: 
Verspätetes Erscheinen: 
Vorzeitiges Verlassen: 
Vorübergehendes Verlassen: 
 
Name erschienener Personen, die zur Sitzung geladen worden sind: 
 
Name der anwesenden Bediensteten:  
 
Tagesordnung  

 
Öffentlicher Teil 
01. Eröffnung und Begrüßung 
02. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
03. Einwendungen zur Niederschrift der 49. Sitzung 
04. Einwohnerfragestunde 
05. Auswertung der Informationsveranstaltung in Gadsdorf zum D-Park  
06. Terminplanung  Ortsbeiratssitzungen 2014 
07. Sonstiges 
 
 

zu 01. Eröffnung und Begrüßung 
Herr Boss eröffnet die 50. Ortsbeiratssitzung und begrüßt die Anwesenden 
 
 
zu 02. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
keine Änderung  
 
 
zu 03. Einwendungen zur Niederschrift der 49. Sitzung 
Keine  
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zu 04. Einwohnerfragestunde  
 
Noch offen: 
 

1. Ein Bürger bittet um Änderung der Beschilderung in der Lücke (Kita) und zwar 
soll der Zusatz 1022-10 Radfahrer frei zum Verbotsschild 267 angebracht 
werden, damit die Radfahrer nicht immer über die Kreuzung fahren müssen. 

 
2. Eine Bürgerin bittet um Prüfung des Betriebes der Siloanlage an der Wald-

siedlung: Hier wird entgegen der Absprache bereits vor 6 Uhr morgens mit den 
Arbeiten begonnen, neuerdings auch mit einer lautstarken Hydraulikwalze  
 

3. An der Dorfaue Saalow ist ein Baum gefährdet, die Bürger haben beobachtet, 
dass er sich bei Sturm sehr stark neigt. (bei Frau Jänicke nachfragen) 

 
4.   An der alten Gadsdorfer Strasse wächst auf dem, im Wald liegenden Misthaufen 

bereits Grünzeug. Es entwickelt sich hier eine Deponie, die sich schon auf bis auf 
die Straße hinzieht. Hier ist dringend etwas zu unternehmen. 

 
5. Der Mistlieferant ist mittlerweile schon nach Schünow ausgewichen, aber der 

Misthaufen bleibt. Bitte hier weitere Mistdeponie untersagen! 
 

Antworten auf Fragen (vom Tiefbauamt/ Frau Kempe) 

 

1. in Bürger bittet um Prüfung des Straßenbelags in der Hechtseestraße auf der  
Höhe Nr. 2, hier geht ein Riss über die Fahrbahn. 

Antwort: 

 es liegen leider mehrere Risse vor. Im Zusammenhang mit der Rissbildung im OT 
Rehagen – An der Reheide wird dieser Mangel im Frühjahr 2014 angearbeitet (mit 
Fachfirma vor Ort geprüft und Angebotserarbeitung ) und nach Bestätigung des 
Haushaltsplanes 2014 erfolgt die Beseitigung des Mangels 

 

2. Der Wasserablauf hinter dem Ärztehaus ist wieder verstopft, hier fließt nichts ab, 
bitte noch einmal kontrollieren 

Antwort: 

 im Oktober erfolgte die Spülung und Kamerabefahrung des Regenwassersystems 
Saalow, eine Auswertung und Analyse liegt noch nicht vor. Mündlich ist aber bereits 
angezeigt worden, dass durch Medienträger verschiedene Hausanschlüsse durch das 
System verlegt wurden und somit den RW – Kanal zerstört haben; daher funktioniert das 
Ableitungssystem nicht mehr in vollem Umfang; liegen alle Dokumentationen vor, muss 
über die weitere Verfahrensweise entschieden werden. Die Mitarbeiter des Bauhofes 
werden nochmals aufgefordert, die vorhandenen Einläufe zu reinigen 

 
3. Ein Anwohner der Friedhofstraße bittet um Prüfung der Straße. Hier ist es fast 

unmöglich, mit einem normalen PKW zum Friedhof zu fahren.  
Das Gleiche gilt für den Rest des Horstweges hinter dem Pflegeheim 

Antwort:  

 im Rahmen der Unterhaltung Straßen ist in 2013 nichts mehr möglich 
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 diverse Unebenheiten wurden im Horstweg mit Kaltasphalt geschlossen; hier ist nur eine 
großflächige Sanierung möglich; je nach Haushaltslage in 2014 müssen diverse Straßen 
(so auch der Drosselstieg ) einer Oberflächenbehandlung unterzogen werden;  

 der Pflasterbereich Friedhofstraße ist mit einer Fachfirma in 2014 zu begutachten und zu 
reparieren. 

 
4. Ein Bürger fragt, ob es Abnahmeprotokolle von den reparierten Straßen gibt? 

Wenn ja, wo sind die einsehbar? 
Antwort 

  von welchen reparierten Straßen ist hier die Rede? Bitte dies noch einmal         
konkretisieren. 

 Anmerkung:   Reparaturen durch Mitarbeiter des Bauhofes werden nicht protokolliert 
 

5. Ein Bürger fragt, ob im Winter die Straße nach Gadsdorf wenigstens 
freigeschoben werden kann? 

Antwort:  

 ist nicht vorgesehen  
  
Neue Frage: Wer hat bisher freigeschoben? 

 
6. Ein Anwohner der Biogasanlage beklagt den Lärm und Staub ausgehend von der 

Biogasanlage und dem LKW- Verkehr. In der Vereinbarung zur Genehmigung ist 
unter den Auflagen ein Schallschutzwall/ -Wand zum Ort Saalow gefordert und 
eine zusätzliche Aussendämmung der Container in dem sich die Gasmotoren 
befinden. ( zur Zeit teilweise 92 dB –Richtwert 45 – 60 dB) 
Außerdem soll die straßenseitige Erschließung der Biogasanlage nicht über den 
Rehagener Weg, sondern über die landwirtschaftlichen Wege außerhalb der 
Ortslage Saalow und den Saalower Weg von Mellensee/Rehagen vorgenommen 
werden.  
Hier wird die Gemeinde aufgefordert, dies zu überprüfen  bzw. an zuständiger 
Stelle für eine Überprüfung zu sorgen. 

Antwort: 

 die Gemeinde wird hierzu die Zuständigkeit prüfen, d.h. wer ist für die Umsetzung 
des Gerichtsbeschlusses verantwortlich.  

 

Neue Frage:  Können wir bitte die Korrespondenz in Kopie hierzu bekommen?  
Mit welcher geeigneten Zufahrt wurde die Anlage genehmigt, laut MAZ Artikel – 
Bürgermeisterinterview - gibt es eine geeignete Zufahrt. 
 

Von der Verkehrsschau vom 07.08.2013 im Ort bat der Ortsbeirat um eine 
Protokollkopie: 
 
Kopie des Verkehrsschauprotokoll vom 08.08.2013, angekommen am 18.10.2013 
Einspruchsfrist bis zum 04.09.2013?? 
Pkt. 7.2 kann nicht stimmen: VZ274-53 ist kein 70er Schild sondern 30er. 
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zu 05. D-Park Veranstaltung 
 
Die „Informationsveranstaltung“ vom 23.10.2013 in der Braconiahalle hat leider keine 
neuen Erkenntnisse bzw. Konzepte, geschweige denn Lösungen, hervorgebracht. Dem 
Ortsberat liegen drei offene Briefe von kritischen bis besorgten Bürgern aus Gadsdorf 
vor. Hierin werden alle von dem Ortsbeirat und Bürgern vorgebrachten Bedenken und 
unbeantworteten Fragen an- bzw. ausgesprochen. 
Der Ortsbeirat stimmt einstimmig für die Ablehnung des unausgereiften und teilweise 
dubiosen“ Vorschlag“  D-Park Saalow und bittet die Verwaltung, die Ortsbeiräte Saalow 
und Gadsdorf zeitnah von weiteren Aktivitäten bzgl. des D-Parks zu unterrichten. 
 
zu 06. Terminplanung Ortsbeiratssitzungen 2014 
hier gibt es wegen der Ferien Änderungen, festgelegt wurden die Termine: 
13.01.2014   |   11.02.2014   |   03.03.2014  |  07.04.2014  |   05.05.2014 

 
 
zu 07. Anfragen und Information 
 
Frage wie sieht es mit dem Leitkonzept aus? 
 
Der Ortsbeirat hat den Beitrag zum Leitkonzept am 15.07.2013 geliefert und hofft, dass 
er auch Einfluss auf das Leitkonzept hat. Das Leitkonzept sollte im September  
vorgestellt werden, eine Nachfrage bei Herrn Dr. Klinnert ergab, dass sich das Konzept 
noch bis Oktober hinzieht, dann aber in die Ortsteile zur Abstimmung geht. 

 
Herr Boss informiert über die in der Zwischenzeit stattgefundenen Sitzungen in der 
Gemeinde und  dgl. 
 
 
zu 08. Sonstiges 

 
 Herr Boss hatte Kontakt zum Landesbetrieb Straßenwesen aufgenommen, um sich 

direkt ein Bild über die Möglichkeiten zur Realisierung des Radweges nach 
Mellensee zu machen. 

 
Antwort des Landesbetriebes: 
„Sehr geehrter Herr Boss, 
eine Möglichkeit einer kurzfristigen Realisierung zur Schulwegsicherung wäre, diesen als 
sonstigen Weg in Eigeninitiative zu bauen. Bezüglich der Befestigung und Wegbreite gibt es 
keine Forderung seitens des Landesbetriebes, die Funktionsfähigkeit der Landesstraße darf 
aber nicht beeinträchtigt werden. Empfehlenswert ist eine Wegbreite von 2,0 m für den 
Begegnungsfall. 
Es sind gute Sichtverhältnisse am Beginn und Ende des Weges zu gewährleisten, um ggf. 
die Straße sicher queren zu können. Der Landesbetrieb ist an der weiteren Planung zu 
beteiligen.“ 

 

Der Ortsbeirat wird ein Angebot dazu einholen. 
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 Es wurde ebenfalls der Kontakt zur Seniorenbeauftragten, Frau S. Müller, mit dem 
Ziel aufgenommen, durch eine Zusammenlegung mehrerer Gruppen das 
Bürgerhaus wieder sinnvoll mit Leben zu füllen. 

 

 Gleichzeitig wurde die Küche des Bürgerhauses renoviert (Dank den Helfern der 
Dorfaue Saalow 1) 

 
 Am 03.12.2013 findet die Seniorenweihnachtsfeier im Bürgerhaus statt und ab 

Januar 2014 sind erst einmal zwei Seniorengruppen für die Bürgerhausnutzung 
gemeldet.  

 
 
 
 
Die nächste Sitzung findet am 02. Dezember 2013 im Bürgerhaus statt. 
 
 
 
 
 
 
Unterschrift  
Ortsvorsteher   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


